

Gebet der Thre
(akroto han)

Herr, ich harre deiner Faure
sich mein Leben, das im
Schatten ruht,
Niederwarf mich deiner
Stürme Heer,
tief am Boden lieg' ich
regnenschwer.
Herr, so gern trug' ich
den elmen Korn
giesse nieder desnes Lebtes
Born,
eh mich tiefer nach die
Windsbraut tritt.
Herr, jetzt bangt mich
nur des Sichels Schnitt
vor dess Sinken in die

finstere Nacht
als ein Halm, der
keine Frucht gebracht,
Herr, geliebte Jesu
Firme Wehn,
lass mich wieder deine
Tanne sehn,
lass mich mäckhen
uhne Rast und Ruh
Ruh und Rast
bis mich beragt der
eigen Fülli. Lust...
Träum ich golden dann
im Juli lebt
reif und schwarz, fürcht
ich den Schnitter nicht
klagt die Senae durch
die Sammerruh,
fall eck' stell der grossen
Erente ya!

Paul Gratawsky.

Ich möchte hingehn wie das
Abendrath

Und wie der Tag so mit sei-
nen letzten Glücken -
O leichter, saftiger, ungefähr-
ter Tod! -

Möch' ~~in~~^{wo} den Schauss des
ewigen verbluten.

Ich möchte hingehn wie
der heitre Stern,

Im vollsten Glanz, im
ungeschwärzten Blitzen,
So stille und so schmeizlos
möchte gern

Ich in' des Himmels blau
Tiefen sinken.

Ich möchte hingehn wie
der Blaue Daft,
Der freudig sich dein

schönen Kelleh entriaget
Und auf dem Fittig bla-
tes schwangerer Luft
Als Weihrauch auf des
Kerzen eßlar schwänget.
Ich möchte h'agehn wi
der Tan im Thal,
Wenn durschig ihm des
charbens Feuer wirken,
V mulde Gatt, wie ihn
der Tannenstrahl
etwach meine lebensmüde
Seel' tri'cken!
Ich möchte h'agehn wi
der bange Tan
Der aus den Saiten einer
Harfe str'aget
Und, kaum dem i'rdischen
Schelld entflahen,
Ein' Wahllaut in' des

Schliffes Brust erklingt.
Du wirst nicht hingehn
nur das abendrath
Du werst nicht stile
nur der Stern versinken,
Du stirbst nicht einer
Blume liechten Tod
Kein Augenschuh wird
deine Seele trüben.
Wohl wirst du hingehn,
hingehn ohne Spur,
Doch wird das Blaud
deine Kraft erst schwaden
Dann stirbt es sengig,
sech in der statu,
Das arme Menschen-
herz muss stückweis
brechen.

Georg Keruegh.

Vor dem Christuskopf.

(Gedicht von Gabriel Max)

Ich war allein im Saal - von außen her
drang nur gedämpft zum Ohn des Marktes Toben,
Als wenn von fern man brausen hört das Meer.

Den Jesesel nah am Bild hingeschoben,
der hell sich hob von dunkler Drapirie,
hielt doch mein Auge fram zu ihm erhoben.

Die bleiche Lippe schien, als hätte sie
sich erst von jenem Schmerzenruf geschlossen:
"Eli, Eli lama ababthani?"

Das Auge hatte Thränen noch vergossen
bevor sein Lid sich schliss, umfloßt von Nacht,
auf dorngekrönte Stirn vor Blud geflossen.

Den Heiland sah ich, der mit letzter Macht,
indes sein Haupt schon sinkt verschiedend nieder
den Todesschmerz haucht. Es ist vollbracht!

Zurück Blick traf mich, der unbeschreiblich mild,
Ein Lächeln sah ich an die Lippen schweben,
das jede Tribsal, jede Träne stillt.

Wohinlich bewegt erhab ich mich, und wieder
warf ich den Blick von ferne aus das Bild
und siehe, offen standen nun die Lippen.

Nir war, als wollten sie den Trost mir geben:
Ich bin die Liebe, hab ~~es~~ ^{es} erbot auch Flecht!
Ich bin der Weg, die Wahrheit und das Leben;
niemand gelangt zum Vater, denn durch mich!

(Theobald Rothig.)